



Dirección de Promoción e Información

Boletín de prensa 111/2025

Ciudad de México, a 25 de noviembre de 2025

PUEBLO ORIGINARIO DE SAN GREGORIO ATLAPULCO SE REÚNE CON LA PRESIDENTA DE LA CDHCM

- **CDHCM se compromete con el pueblo originario de San Gregorio a emitir Recomendación a la brevedad.**
- **Reconoce la defensa de derechos humanos colectiva del pueblo indígena de Xochimilco.**

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Dolores González Saravia, junto con el Tercer Visitador General, Christopher Pastrana Cortés, sostuvieron el día 24 de noviembre del 2025 una reunión de seguimiento con personas peticionarias y acompañantes del Pueblo Originario de San Gregorio Atlapulco, Xochimilco, en el marco del expediente de queja que esta Comisión integró por los hechos ocurridos el 5 de septiembre de 2024.

Ante las personas asistentes, la CDHCM refrendó su compromiso de emitir en enero de 2026 la Recomendación correspondiente y de continuar acompañando a la comunidad en la búsqueda de verdad, justicia y reparación.

En dicha reunión, esta Comisión tuvo conocimiento de recientes amenazas anónimas dirigidas contra una persona defensora de la comunidad. En consecuencia, la CDHCM llevará a cabo el acompañamiento y la documentación correspondiente, conforme a sus facultades, con el fin de que los hechos sean investigados por las autoridades competentes. La Comisión reitera la relevancia de la labor que realizan las personas

defensoras de derechos humanos y la obligación de garantizar condiciones adecuadas y seguras para su ejercicio.

La CDHCM refrenda su compromiso con los derechos de los pueblos indígenas, y reconoce también la importancia que tiene para la Ciudad la defensa colectiva y comunitaria de los pueblos y barrios de su identidad y sus derechos colectivos.

www.cdhcm.org.mx